



実りの秋（大切にしたい季節感）

教頭 稲垣 文雄

朝晩はめっきり涼しくなってきました。異常気象のなかでも季節は進んでいます。

やまびこフェスティバルも終わり、2学期後半は、今まで以上に積極的に学習に取り組む時期になりました。文字通り「実りの秋」にふさわしい学習を行う時期です。

「学び」は、新しい発見があり、今までとは違う新しい自分を発見していく楽しいものであると言われています。野球選手が、何回も何回も素振りを行います。義務感だけで行っているとしたら長続きはしないし、身にも付きません。ただ単純にバットを振っているだけに見えますが、目標をもってその動作を繰り返す、そこには何か新しい発見があったり、少しずつ変化が生じていくの確認できるから続くのだと思います。「学び」も同じで、「こうなりたい」、「こうしたい」という明確な目標をもち、変化していく自分、新しい自分を確認できれば楽しくもなり続けていくと思います。

今年の夏は暑い夏でした。暑い夏は良いぶどうがとれ、良いワインが出来るそうです。「実りの秋」、どんな実をつけるか楽しみです。

また、「季節感を大切にしたい」です。（「季節感が学力に影響する」という調査結果があります。）子どもと一緒に年中行事に参加したり、旬の味覚を味わったりして季節を感じる…とても良いことです。でもただ楽しいだけではありません。実は、季節感のあるなしが学力にも関わってくるのです。大きく3つ、①「自立」を助ける ②「学ぶ力」を育てる ③心が豊かになる と言われています。では、季節感を育てるにはどうしたらいいでしょうか。

①手軽なのは季節の行事を楽しむ

②暮らしの中でさりげなく季節感を

・公園の草や木を観察する ・季節の花を飾る

・買い物に出かけた際に「旬の食材探し」をする



10/31

みかん狩り

季節の変化とともに、身の回りのさまざまなものが変化していることに気付けば、季節と生活とのかかわりへの興味がわくように、学校も実りの秋を充実させたいです。

お知らせ

山部小学校のホームページがかわります。

アドレス

<https://hitachi-yamabe-e.edumap.jp/>

※ 学校のHPは、市のシステムを利用しており、市内各校の画像等のデータがサーバーを圧迫しているため。

※ 旧HPは、令和5年度末に非公開予定です。旧ブログ等は、こちらをご覧ください。

新ホームページ QRコード

